

LOS AUTORES

CONRADO DURÁNTEZ CORRAL es miembro de la Comisión de Cultura del Comité Olímpico Internacional, instigador y fundador de la Asociación Panibérica de Academias Olímpicas y su actual Presidente. Profesionalmente, es Magistrado del Tribunal Superior de Justicia en Madrid. Investigador del olimpismo desde 1961, al ser designado por el Comité Olímpico Español como su representante en la Constitución de la Academia Olímpica Internacional. Su extensa y numerosa bibliografía le ha consolidado como uno de los autores internacionales más relevantes sobre la historia del olimpismo y el movimiento olímpico. Medalla de Plata de la Academia Olímpica Internacional en publicaciones olímpicas (1981).

Presidente y fundador de la Academia Olímpica Española, la más antigua del mundo, ha intervenido en la constitución de numerosas Academias Olímpicas de Europa, América y África. En septiembre de 1989 el Comité Olímpico Internacional le otorgó la Orden Olímpica y, en Septiembre de 1994, la Academia Nacional de Deportes de Estados Unidos le nombró *Doctor Honoris Causa*, siendo distinguido por la Universidad Metropolitana de Santiago de Chile con la Medalla Internacional Honoris Causa (1995) e igualmente con el Premio Especial Internacional por la Academia Olímpica Internacional en Atenas en 1996. En 1997 fue designado por el Instituto Superior de Cultura Física “Manuel Fajardo” de la Universidad de la Habana, Doctor Honoris Causa, recibiendo también idéntico reconocimiento por la Universidad de Santafé de Bogotá (Colombia) en 1998

JOSÉ LUÍS AGUILERA GONZÁLEZ (Granada, 1954). Doctor en Historia por la Universidad de Granada. Diplomado Universitario en Estadística y Colaborador Extraordinario de la Universidad de Granada. Es coordinador general e investigador del Centro de Estudios Olímpicos de la Universidad de la citada universidad. Docente de pre y postgrado en la Facultad de Filosofía y Letras y en la Facultad de Ciencias de la Actividad Física y el Deporte de la Universidad de Granada. Fue merecedor de Premio Extraordinario de Licenciatura y de Tesis doctorales en la Universidad de Granada.

JORGE ROSELL PRADAS (Barcelona, 1945). Doctor en Medicina y Cirugía por la Universidad de Granada. Ha sido Profesor Asociado del Departamento de Cirugía de dicha Universidad entre 1989 y 2007. Actualmente es Profesor de la Escuela Andaluza de Salud Pública en el área de investigación donde imparte cursos sobre metodología, redacción científica y difusión de la investigación.

SALVADOR LLANA BELLOCH: Profesor Titular de Universidad del *Departamento de Educación Física y Deportiva* de la Universidad de Valencia. Tiene reconocidos dos tramos (sexenios) de investigación. Autor de 10 artículos en revistas JCR y más de 40 en otro tipo de revistas. Autor de 2 libros (y otro en imprenta) que versan sobre temas relacionados con la natación y la biomecánica.

PEDRO PÉREZ SORIANO: Profesor Titular de Universidad del *Departamento de Educación Física y Deportiva* de la Universidad de Valencia. Autor de 8 artículos en revistas JCR y más de 30 en otro tipo de revistas. Autor de 2 libros (y otro en imprenta) que versan sobre temas relacionados con la natación y la biomecánica.

INMACULADA APARICIO APARICIO: Licenciada en Ciencias de la Actividad física y el Deporte y Diplomada en Fisioterapia. Doctoranda en el *Departamento de Educación Física y Deportiva* de la Universidad de Valencia.

CECILIO UGARTE PÉREZ DE LAZARRAGA Nacido en Vitoria el 25 noviembre de 1947. Becado como gimnasta en la Residencia Blume en 1963. Licenciado en Educación Física por el INEF de Madrid. Entrenador Nacional de Gimnasia Masculina. Campeón de España en 1970, 1971 y 1973. Participó en: los JJOO de Munich (1972), en los Campeonatos del Mundo de Dortmund (1966) y de Ljubljana (1970). En los Campeonatos de Europa de Varsovia (1969), de Madrid (1971) y de Grenoble (1973). En los Juegos del Mediterráneo de Túnez (1967) obtuvo la medalla de bronce en suelo y en los de Esmirna (1971) la medalla de plata en suelo y salto. Gimnasta Internacional en treinta y cuatro ocasiones.

MA EUGENIA MARTÍNEZ GORROÑO, Doctora en Historia, es Profesora de la Facultad de Formación del Profesorado y Educación de la Universidad Autónoma de Madrid en la que tiene a su cargo la materias relacionadas con la Teoría y la Historia del Deporte en el grado de CCAFYD y con las técnicas de investigación histórica en el Doctorado y los Master de *Departamento de Educación Física Deporte y Motricidad Humana*. Es directora del *Centro de Estudios Olímpicos de la UAM* y miembro de la *International Society of the History of Physical Education and Sport* (ISHPES). Forma parte del equipo de investigación reconocido y consolidado por la UAM dentro del ya citado *Departamento*, denominado “*Grupo de Investigación de la Enseñanza y Evaluación de la Actividad Física y el Deporte*” (GIEEAFyD). En el marco de su línea de investigación relacionada con la historia de la actividad física y el deporte, ha presentado numerosas ponencias y comunicaciones en congresos nacionales e internacionales y publicado trabajos especializados en libros y revistas científicas de ámbito nacional e internacional.

ARNØ KRÜGER es Doctor en Filosofía desde 1971 por la Universidad de Colonia. Ha sido Director del Departamento de Ciencias del Deporte de la Universidad de Göttingen (Alemania) desde 1980. Después de sus estudios de Historia, Inglés, filosofía y Educación Física (BA 1967 UCLA) trabajó en la Sección del Deporte de Élite de la Federación Alemana entre 1971-1974. Posteriormente fue Asistente en la “Berlin Teachers Training College” (1974-78), Profesor Asociado en la Universidad de Hamburgo (1978-1980) y Profesor Titular en la Universidad de Göttingen (1980-2009). Ha publicado más de 40 libros y 300 artículos sobre historia y ciencias del deporte. Después de su Tesis Doctoral realizada sobre el impacto político de los Juegos Olímpicos de 1936, ha investigado muchos otros aspectos culturales y políticos de la historia del Olimpismo. Es miembro Internacional de la Academia Nacional de Kinesología de EE.UU. y Presidente Fundador del Comité Europeo de Historia del Deporte (CESH). Fue diez veces campeón Alemán de Atletismo. Participó en los Juegos Olímpicos de 1968 en la carrera de 1.500 m. Después de retirarse de sus obligaciones en la universidad todavía imparte un curso de doctorado en Göttingen y es Director del Instituto de Historia del Deporte de la Baja Sajonia.